

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Sufre frontera sequía... y urgen a pagar agua. **El Universal:** Desconocen rendimiento de los médicos cubanos. **La Jornada:** Invertirán 12 mil mdp en producción local de medicamentos. **Excélsior:** EU ofrece 50mdd por la cabeza de Maduro. **El Heraldo de México:** Van 12 mil MDP más de inversión farmacéutica. **Milenio Diario:** Luz Elena: "no se puede hablar de soberanía sin la energética". **El Financiero:** Banxico modera baja, pero no cierra ciclo aún. **El Economista:** La producción y exportación de autos en julio, con cifras históricas. **El Sol de México:** Cuatro farmacéuticas invertirán 12 mil mdp. **24 Horas:** Drogas con fentanilo, una mezcla mortal. **Reporte Índigo:** Gaza, la discordia mundial.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Violan acuerdo en puntos 420. **El Universal Cd.:** Proyectan construir 4 mil 600 viviendas en el Centro. **La Jornada Cd.:** CDMX: avanza plan para regular motos eléctricas. **Excélsior Cd.:** ¿Usa moto o bici eléctrica? deberá sacar su licencia. **El Heraldo de México Cd.:** Refuerza seguridad con 125 patrullas. **El Sol de México Cd.:** Perfilan un parque lineal en Ecatepec. **24 Horas Cd.:** Necesario, plan hídrico en la ciudad. **Reporte Índigo Cd.:** Cables en la mira. **Eje Central Cd.:** AO refuerza seguridad y adquiere 125 patrullas nuevas.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Durante la inauguración del "XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo", la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño**, informó que el organismo avanza en acciones concretas para asegurar que mujeres, personas indígenas, con discapacidad, adultas mayores y afrodescendientes ejerzan sus derechos político-electorales en igualdad de condiciones. En el acto protocolario realizado en la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Avendaño explicó que el **IECM** está realizando un diagnóstico con estos grupos de atención prioritaria, como parte de la preparación para la implementación de acciones afirmativas en el próximo proceso electoral, en cumplimiento con el mandato constitucional de la Ciudad de México. [Misión Política CDMX \(Sitio\)](#), [Gaceta UNAM CDMX \(sitio\)](#)

En el pasado proceso electoral 2024-2025, el número de votos recibidos desde el extranjero impuso un récord con más de 184 mil votos, la mayor cantidad en la historia reciente, pero fueron los originarios de la Ciudad de México los que registraron el índice más alto de votación en el país. "En la Lista Nominal éramos la tercera entidad, después de Jalisco y Michoacán, en credencialización. Entonces, a pesar de que somos los terceros en la credencialización,

somos la entidad federativa que más aporta votos del extranjero”, destacó la **consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Maira Melisa Guerra Pulido**. [Eje Central](#), [Reforma](#), [Basta](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#)

La Reforma Electoral que se impulse debe fortalecer la autonomía e independencia de los organismos electorales locales, consideró **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En un encuentro con integrantes de la Comisión de la Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados, Avendaño, junto con la **consejera Sonia Pérez** y el **consejero Ernesto Ramos Mega**, reiteró que mantener la autonomía de los institutos locales es fundamental para preservar la eficiencia y calidad de los procesos electorales. Durante la Tercera Reunión Ordinaria de la Comisión, la **consejera presidenta** explicó que, aunque es necesario evaluar las fortalezas y áreas de oportunidad del Sistema Nacional de Elecciones, la eliminación de las autoridades electorales locales generaría una sobrecarga de funciones que no se traduciría en mayor eficiencia, sino en una "atrofia" de los procesos. [24 Horas](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Contralínea \(Sitio\)](#), [Milenio Noticias 15 a 16](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Contralínea \(Sitio\)](#), [Astro Labio TAMPS \(Sitio\)](#), [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#), [W Radio \(Sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [W Radio \(Sitio\)](#), [Mujer es Más \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [96.9 W Radio](#), [970 Radio Fórmula AM](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Milenio Noticias 7 a 8](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, expresó su preocupación por los riesgos de una reforma electoral que centralice las instancias electorales. Destacó que el régimen federal mexicano requiere de una distribución de competencias a nivel municipal, estatal y federal para atender las particularidades locales. Avendaño argumentó que la centralización podría resultar onerosa y afectar la ejecución de proyectos electorales, además de no garantizar necesariamente un ahorro. También mencionó la importancia de mantener la confianza en el sistema electoral. [96.9 W Radio](#)

En Mesa de Análisis en el contexto de la reforma electoral en México, los diputados Tania Larios, Diego Garrido y Pablo Emilio García discutieron la propuesta y su posible impacto en la democracia. La diputada Tania Larios mencionó: “¿Y qué hicieron también en la **Ciudad de México**? Pues lo dinamitaron, le quitaron áreas importantísimas como fiscalización, le quitaron muchísimos recursos y ahí están los institutos trabajando a marchas forzadas, lo cual nos tiene un debilitamiento institucional que sin duda alguna fue beneficioso para ustedes con la simulación del fraude judicial, lo que trajo las consecuencias que tenemos. Al respecto, el conductor Pedro Gamboa, destacó que “ayer el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** textualmente dijo que alerta sobre crisis de gobernabilidad si se llegan a desaparecer los OPLES”. [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

La Comisión para la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados inició el análisis de esta iniciativa, en reunión con **consejerías del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. "No vamos a renunciar a nuestra responsabilidad y a nuestra obligación con las y los ciudadanos; vamos a discutir lo que sea necesario", aseguró el presidente de la comisión, diputado Víctor Hugo Lobo. El legislador subrayó que la iniciativa busca el fortalecimiento de los organismos electorales, tanto nacionales como locales. Advirtió que el retraso en la difusión de resultados, que actualmente tarda hasta 12 días, puede traducirse en una falta de certeza e incluso en riesgos de ingobernabilidad. [Once noticias \(sitio\)](#)

El trabajo que hizo el Instituto Nacional Electoral (INE), en el Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, fue impecable en materia organizativa y operativa, al instalar las casillas en todo el país y realizar el escrutinio y cómputo de los votos en los 300 Consejos Distritales, aseguró el Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona. En el marco del XIII Congreso Internacional de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), enfatizó que los intentos de adulteración registrados en estos comicios fracasaron porque la autoridad electoral excluyó de los cómputos hasta mil 300 casillas con irregularidades. En la mesa también participaron la **Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Cecilia Hernández Cruz** y la doctora en Ciencias Políticas y Sociales, Luz María Cruz Parceró, quienes advirtieron que existen áreas de mejora respecto de la elección judicial. [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

La consejera del **Instituto electoral de la Ciudad de México (IECM), Maira Melisa Guerra Pulido**, afirmó que la exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, sí podría participar en la elección de la Jefatura de Gobierno de 2030 aun cuando la organización política, que en este momento la arropa, no tendrá registro local. La funcionaria explicó que la política y empresaria tiene la posibilidad de competir en esos comicios, pues basta que la agrupación política México Nuevo Paz y Futuro, la cual fundó el exgobernador priista de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, obtenga su registro a nivel nacional. [La Razón de México](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#)

Erika Estrada Ruiz, consejera electoral del IECM, escribió: Todas las ciudades pertenecen a quienes las habitan, pero también a quienes caminan en otras calles lejanas y las llevan consigo como un pulso invisible anclado a su identidad o su memoria. En sincronía, este vínculo entre ciudadanía y urbe modela derechos y deberes. Para enriquecer esta conexión entre personas, espacios y políticas públicas, la Ciudad de México -forjada hace 700 años y habitada por casi 10 millones de almas, incluyendo aquellas que la viven desde el extranjero-, cuenta con antídotos para reducir la división entre gobernantes y gobernados. Uno de ellos es el Presupuesto Participativo: un cauce para que las ideas comunitarias fluyan y se conviertan en obras o servicios tangibles. Considerada una de las innovaciones democráticas más exitosas de los últimos 30 años, a escala global se han registrado más de 11,500 procesos municipales de presupuesto participativo, cuya adopción ha sido liderada por ciudades de Norteamérica, Europa y América Latina. En la capital mexicana, cada año la ciudadanía puede decidir sobre la aplicación de 4% de los recursos que otorga el Gobierno a las alcaldías para optimizar el entorno y fortalecer el desarrollo, la convivencia y la acción comunitaria. [El Sol de México](#)

El Congreso de la Ciudad de México realizará un periodo extraordinario de sesiones los días 15 y 18 de agosto para discutir y votar tres reformas prioritarias propuestas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada: sanciones más severas contra los llamados “franeleros”, regulación del uso de vehículos eléctricos como bicicletas y patines, y ajustes en los tiempos para ejecutar proyectos del Presupuesto Participativo 2025. En cuanto al Presupuesto Participativo 2025, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** incorporará por primera vez el voto anticipado de personas en prisión preventiva, quienes han presentado más de 300 propuestas que incluyen actividades deportivas, culturales y de seguridad. También participarán personas en estado de postración y sus cuidadoras o cuidadores, con boletas llevadas a domicilio. [ContraRéplica](#)

Inserciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Si te registraste en la app **IECM SEI**. Elige por internet el proyecto que mejora tu comunidad del 4 al 14 de agosto. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [El Economista](#), [Metro](#)

Inserciones digitales del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediostv.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Excandidatos, ciudadanos y el PAN presentaron 59 juicios de inconformidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) contra el triunfo de los magistrados electos de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Claudia Valle Aguilasoch y Gilberto de Guzmán Bátiz García. La presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, admitió a trámite los recursos de impugnación y los turnó a nueve ministras y ministros, quienes elaborarán un proyecto de sentencia para ser discutido, probablemente la próxima semana, durante la última sesión del actual pleno. [El Universal](#)

REFORMA ELECTORAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que la reforma electoral en proceso de elaboración buscará recortar recursos a los partidos políticos, pues “no tienen por qué tener tantos”. “Los recursos tienen que ser para las campañas principalmente. Entonces, más bien, los partidos políticos que tengan menos recursos, no tienen por qué tener tanto”, afirmó en la conferencia mañanera, tras ser cuestionada sobre cómo viene la reforma electoral. La mandataria dijo que también se buscará el fortalecimiento de las instancias de fiscalización del INE. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha manifestado su interés en participar en la discusión de la Reforma Electoral propuesta por el Ejecutivo Federal. La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, anunció que se acercarán al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, para revisar el programa de trabajo y buscar participación. Taddei Zavala también propuso alargar la próxima elección judicial a octubre o noviembre por cuestiones de logística. [El Heraldo de México](#), [El Universal](#), [El Financiero](#), [Excélsior](#)

Aunque fue el primer beneficiario de la representación proporcional en 1979, al convertirse en diputado federal por el Partido Comunista Mexicano, Pablo Gómez considera ahora que la figura se convirtió en un monopolio de líderes partidistas. El recién nombrado titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Gómez dijo estar a favor de crear un nuevo sistema político de representación. En un programa de difusión de Morena en redes sociales, el ex director de la UIF sostuvo que el sistema, que fue creado para que lo ocuparan corrientes opositoras, hoy lo llenan los dirigentes de los institutos políticos. [Reforma](#)

El titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, señaló que el sistema de partidos en México requiere una transformación para eliminar prácticas actuales y garantizar que las organizaciones políticas respondan directamente a sus militantes y simpatizantes. En el podcast La Moreniza, Gómez indicó que la revisión “no es solamente un asunto de diputados plurinominales”, sino que busca “inventar un sistema de partidos nuevo, sin los vicios que hay ahora, con el propósito de que los partidos sean más responsables frente a quienes los respaldan”. [El Heraldo de México](#)

Bajo Reserva publica: El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que los legisladores tendrán la última palabra sobre la reforma electoral. Nos cuentan que la insistencia de don Ricardo en el tema es un aviso de las alianzas que se tejen calladamente en el Congreso. La oposición parece inerte ante la aplanadora oficialista, pero los aliados incómodos de Morena, es decir el PT y Partido Verde, ven los cambios propuestos como una amenaza a su misma existencia con la reducción de presupuesto y la desaparición de plurinominales. Así que la oposición, incluida la no partidista, preocupada por la amenaza antidemocrática, podría tener aliados inesperados en estos partidos “satélites” y en un sector de Morena. Nos recuerdan que fueron petistas, verdes y bandos internos de Morena los que batearon al 2030 la reforma contra el nepotismo. Se asoma una batalla. [El Universal](#)

Sacapuntas destaca: Busca el INE, presidido por Guadalupe Taddei, una reunión y diálogo permanente con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, para enriquecer la iniciativa que se presentará al Congreso. “Buscar a la Comisión es un ejercicio de responsabilidad institucional, no de subordinación, sostuvo la consejera, cuya postura no será de confrontación, sino de participación e interlocución. Y, en todo momento, defenderá la autonomía del organismo. [El Herald de México](#)

Confidencial señala: El diputado morenista Ricardo Monreal adelantó ayer que, dada la carga de trabajo por leyes secundarias pendientes de diseñar y aprobar, la controvertida reforma electoral podría ser abordada en el pleno de la Cámara de Diputados hasta febrero de 2026. “Los tiempos electorales indican que una reforma tiene que ser tres meses antes de que se inicie el proceso formal, la idea es que pueda surgir en este periodo de sesiones de septiembre-diciembre”, explicó. De lo contrario, dijo, “puede ser también hasta los primeros días del segundo periodo de sesiones, que empieza el 1 de febrero próximo. Tenemos tiempo”, precisó. [El Financiero](#)

En Petit Comité refiere: La presidenta Claudia Sheinbaum avanza en su reforma electoral que busca hacer más eficiente y representativo el sistema político del país. Uno de los ejes centrales de esta propuesta es la desaparición de las diputaciones plurinominales, además de la reducción del financiamiento público a los partidos políticos y del presupuesto al Instituto Nacional Electoral. Sin embargo, los aliados de Morena, Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo, han mostrado ya su desacuerdo con estos puntos clave de la reforma. El senador panista Damián Zepeda, por ejemplo, cuestionó la reducción del financiamiento a los partidos, argumentando que no compiten en igualdad de condiciones con Morena. [El Financiero](#)

INE

El INE ha aprobado un nuevo modelo de credencial para votar que incorporará más medidas de seguridad a partir del próximo año. Entre los cambios están incluir recuadros con microtexto, reemplazar las tintas de seguridad visibles e invisibles e incorporar un elemento táctil, como una muesca o corte especial, que facilite la identificación de la credencial para las personas con debilidad visual. [Excélsior](#)

Seis Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) del país están endeudados por la elección judicial, bajo el riesgo de no poder mantener sus operaciones ordinarias por la falta de recursos. En sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se expuso que la situación presupuestaria de los OPLES es complicada y están endeudados por 26.5 millones de pesos con el organismo electoral, tras cumplir con gastos de las elecciones

judiciales. Zacatecas y Yucatán se ubican en un nivel alto de endeudamiento riesgo de operación, porque no tienen recursos suficientes para operar lo que resta del año. Tan sólo Zacatecas adeuda al INE un total de 5 millones 981 mil 168 pesos, además se enfrenta a recortes presupuestales de 83 por ciento. [El Herald de México](#)

Las fiscalías de Nayarit, Tabasco, Guerrero y Puebla, así como las Comisiones Estatales de Búsqueda de Chiapas y Tlaxcala, siguen sin firmar un convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE), con el que se busca establecer mecanismos de colaboración para compartir los datos biométricos que cuenta el órgano, para facilitar la búsqueda e identificación de personas. Desde 2016 se han firmado 37 convenios con instituciones federales y estatales, pero ante el retraso de las seis instancias estatales, el consejero Arturo Castillo, presidente de la Comisión de Registro Federal Electoral, hizo un extrañamiento a dichas autoridades. [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

La Comisión de Movilidad Sustentable Seguridad Vial del Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer que los conductores de scooters, bicicletas eléctricas y demás vehículos eléctricos personales deban portar licencia, tal como lo propuso la jefa de Gobierno, Clara Brugada, hace algunas semanas. [El Universal](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Prensa](#)

En la Ciudad de México, las lluvias atípicas han puesto una dura prueba al Gobierno capitalino sobre la urgencia de crear un proyecto firme para el aprovechamiento y captación de agua pluvial; esto con la finalidad de evitar encharcamientos e inundaciones que dejan graves afectaciones a la población, consideraron diputados locales y estudios universitarios. Desde el Congreso de la Ciudad de México, voces como la del legislador panista, Andrés Sánchez, reconocieron que las acciones como el operativo Tlaloque han sido acertadas para atender situaciones de emergencia; sin embargo, dijo que es necesario crear más medidas de prevención que den remediaciones. [24 Horas](#)

La coordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo, resaltó la importancia de celebrar el Parlamento sobre el Comercio Popular en la Ciudad de México, en el que los propios vendedores de vía pública, mercados públicos, tianguis y bazares alternativos puedan presentar iniciativas que contribuyan a transformar y fortalecer dicho sector. “Los parlamentos que tenemos en el Congreso de la Ciudad son muchos, son distintos. Tenemos el Parlamento de las Mujeres, el Parlamento de los Jóvenes, el Parlamento de Pueblos Indígenas. Son muchos parlamentos, pero nos faltaba uno fundamental, que es éste: el Parlamento del Comercio”, subrayó. [El Independiente](#)

La diputada Xóchitl Bravo Espinosa escribió: El sábado 9 de agosto cumpla un año al frente del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México. Han sido 12 meses de grandes retos profesionales y personales, pero también de enormes satisfacciones y alegrías. Desde mi designación como coordinadora, he tenido claro que, si bien todos pertenecemos al movimiento de la Transformación, podemos diferir en algunos temas. Sin embargo, eso enriquece la pluralidad, la reflexión y el diálogo, lo que nos lleva a la toma de decisiones acertadas sobre la creación o reforma de los instrumentos legislativos. [El Herald de México](#)

El Caballito publica: Durante la aprobación de las reformas a la Ley de Movilidad de la CDMX, se solicitaron aclaraciones en las reglas para scooters y bicimotos debido a problemas de redacción que podrían confundir su

aplicación. La diputada local de Movimiento Ciudadano, Patricia Urriza, votó en abstención y pidió especificar que los vehículos motorizados eléctricos personales son diferentes a las bicicletas normales. Por otro lado, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ordenó al secretario de Movilidad atender las quejas por las dificultades para el transporte público en la parte alta de Álvaro Obregón. Además, se anunció que la alerta sísmica en celulares estará ligada a los altavoces del C5 y no siempre se emitirá el mensaje en los teléfonos móviles. [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

A sólo tres días de que el Gobierno de la Ciudad y consumidores de cannabis alcanzaron acuerdos para reubicar los puntos de tolerancia, el pacto quedó en letra muerta. Así ocurrió en las zonas ubicadas en la Plaza de la Concepción, en el Centro Histórico, y en la Glorieta Simón Bolívar, ubicada sobre Paseo de la Reforma. En el primer espacio, los usuarios utilizaban la totalidad de la plaza, desde Belisario Domínguez hasta República de Perú, pese tienen permitido ocupar la zona norte. Otra de las irregularidades que se detectó es la venta de mariguana. [Reforma](#)

El secretario de Vivienda de la Ciudad de México, Inti Muñoz Santini, aseguró que para este sexenio se planea la construcción al menos, 4 mil 600 viviendas en el Centro Histórico, con el fin de repoblar la zona patrimonial con 16 mil habitantes más. “Esperamos que nos dé la posibilidad en el sexenio de construir o rehabilitar 4 mil 600 viviendas en el Centro Histórico, para que recuperemos poco más de 16 mil habitantes”, dijo durante el Diálogo Sectorial 2: Colectivos Urbanos Locales. [El Universal](#)

Actualmente el retiro de las marañas de cables en desuso que están enredadas por toda la Ciudad de México (CDMX) depende de convenios entre empresas y autoridades; sin embargo, este tipo de cableado representan un peligro potencial para peatones, automovilistas, moteros y para toda la ciudadanía en general. De acuerdo con el Colegio de Urbanistas de México, en la capital hay cerca de 14 mil kilómetros de cable en desuso, lo que equivale a cerca de 19 mil 500 toneladas de residuos que deslucen el paisaje urbano; no obstante, su retiro pronto podría convertirse en obligatorio para las empresas que hoy abandonan su cableado. [Reporte Índigo](#)

El alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, entregó una flotilla de 125 nuevas patrullas para reforzar la seguridad en la demarcación, triplicando la capacidad anterior. Esta medida forma parte de la estrategia 360° el Código Águila, que ha reducido delitos en un 8.54% en el primer trimestre del año. Además, se plantea el uso de drones para mejorar la vigilancia, y se trabaja en conjunto con las fuerzas federales para promover la prevención y la paz en las 251 colonias y barrios de la alcaldía. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

Los trabajos para unificar todo el sistema de salud en México han iniciado Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum y las y los gobernadores adscritos al programa IMSS-Bienestar revisaron los avances de este programa en materia de salud. En la reunión estuvieron los gobernadores de Tamaulipas, Américo Villarreal; de Puebla, Alejandro Armenta; de Quintana Roo, Mara Lezama; de Sinaloa, Rubén Rocha Moya; de Chihuahua, Maru Campos; de Baja California, Marina del Pilar; de Colima, Indira Vizcaíno; de Guerrero, Evelyn Salgado y de Oaxaca, Salomón Jara. También participaron en el encuentro la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez. [El Heraldo de México](#)

Ante la Presidenta Claudia Sheinbaum, Daniel Londero, director de Pharma Bayer de México, aseguró que el glifosato, herbicida que se emplea para controlar las malezas, es una herramienta segura. "Lo que ha pasado en los últimos años es que todas las autoridades regulatorias del mundo, incluida la Cofepris, la EPA en Estados Unidos, la canadiense, la australiana la europea, han confirmado la seguridad del glifosato, si se usa de acuerdo lo que viene en la etiqueta", dijo Londero. [Reforma](#)

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el IMSS detectaron 14,455 empresas prestadoras de servicios especializados que incumplen con sus obligaciones patronales, por lo que las exhortaron a regularizar su situación. En caso de no hacerlo, corren el riesgo de perder su registro en el Padrón Público de Contratistas de Servicios Especializados u Obras Especializadas (Repse), además de ser sujetas a sanciones fiscales, advirtieron las instituciones. [La Jornada](#)

Luego de que el secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, saliera a aclarar que viajó con recursos propios a Tokio, Japón, la presidenta nacional del partido, Luisa María Alcalde, sostuvo que "él viajó con sus recursos. No cometió ni un acto de corrupción, ni un delito, ni una falta, igual que los otros compañeros". En conferencia de prensa, desde Morelos, la lideresa afirmó que hay una "campaña de la derecha para desestabilizar al movimiento"; sin embargo, dijo que como dirigentes de Morena también tienen que poner el ejemplo. [Milenio Diario](#)

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Economía y de la Secretaría de Salud, anunció, como parte del Plan México, una inversión de 12 mil 250 millones de pesos por parte de cuatro empresas de la industria farmacéutica: Boehringer Ingelheim, 3 mil 500 millones de pesos; Carnot Laboratorios, 3 mil 500 millones de pesos; Bayer, 3 mil millones de pesos y AstraZeneca, 2 mil 250 millones de pesos, las cuales generarán 3 mil 120 empleos directos altamente especializados y 22 mil 500 empleos indirectos. [Reporte Índigo](#)

Lorenzo Córdova, expresidente del INE, calificó como una victoria jurídica significativa el amparo que le otorgó la Suprema Corte de Justicia de la Nación para retirar una mención suya en los libros de texto de la SEP, en la que se le acusa de burlarse de un dirigente indígena. El exconsejero electoral afirmó que la inclusión de sus declaraciones en el libro Proyectos Comunitarios, de sexto grado de primaria -las cuales fueron dadas a conocer en 2015, producto de una intervención ilegal de una llamada telefónica-, se trató de "una operación de Estado" para descalificar "a quien el gobierno considera un opositor". [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El glifosato, un plaguicida seguro según expertos, es utilizado para eliminar maleza nociva, pero su uso está prohibido en México debido a percepciones erróneas. La discusión se intensificó durante una conferencia de prensa, evidenciando la influencia de la enredadera ideológica que niega el conocimiento científico. Además, se destaca la controversia sobre el fracking en Pemex, con el director de la petrolera cambiando de postura y terminología sobre esta técnica de extracción de gas. [Reforma](#)

Frentes Políticos señala: La presidenta Claudia Sheinbaum ha presentado a Omar Reyes como el nuevo rostro de la UIF, con la tarea de cortar las venas financieras del crimen organizado. Mientras tanto, la caída de Jesús de la Fuente

en la CNBV no sorprende a nadie, salvo a quienes creían que el regulador regulaba. En otro tema, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pide "prudencia" mientras el país se prepara para una cirugía mayor al sistema electoral. [Excélsior](#)

Pepe Grillo indica: Las bravuconerías de Donald Trump han logrado intimidar a algunos empresarios, pero no a los del sector farmacéutico. En el paraguas del Plan México, que es un surtidor de buenas noticias, se habló de nuevas inversiones por valor de 12 mil millones de pesos por parte de empresas nacionales e internacionales del sector que siguen pensando que México es un buen lugar para invertir. Lo es. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió destaca: El gobernador Eduardo Ramírez negó la presencia del grupo criminal La Barredora en Chiapas, afirmando que han erradicado toda la delincuencia en la región. Por otro lado, el vocero de Morena en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, frenó su ofensiva contra el dirigente del PAN, Jorge Romero, tras ser solicitado por la Fiscalía para integrarla a las carpetas sobre el cártel inmobiliario. Además, los trabajadores de la Suprema Corte enfrentan incertidumbre ya que no se les ha informado si seguirán siendo parte del equipo de los nuevos ministros. [Milenio Diario](#)

Capital Político publica: No hay día que no salga información de ilustres morenistas que aprovechan el verano para vacacionar del otro lado del Atlántico, a fin de reponerse de las arduas jornadas de trabajo, como dice uno de sus dirigentes. Cuernavaca, Oaxtepec, El Rollo o Acapulco les quedan chicos a los nuevos ricos del sistema, que hoy ya no consideran que alguien debe ser considerado fifí más por vacacionar en Ibiza, Japón, Portugal, Italia, Madrid o Países Bajos. [Excélsior](#)

AGENDA

- Inauguración del VIII Modelo de Naciones Unidas del IECM (INMUN 2025). 10:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General
- Entrega de la Lista Nominal para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 a las 33 Direcciones Distritales. Salón de Usos Múltiples 10:00 hrs.
- Mesa Especial 26. "Innovaciones electorales desde el ámbito subnacional". XIII Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". 13:00 hrs. Aula de Grado de la Unidad de Posgrado, Ciudad Universitaria.